

## Jorge Teillier y el Paraíso Perdido

Un verdadero poeta no puede pasar por la vida literaria sin haber conocido a Jorge Teillier, es seguramente necesario e inevitable haber de esta fuente y necesario es comprender de esa sensibilidad llanura y certidumb con que se puede observar a través de sus versos los paisajes, los suenos, caminar por sus calles, recordar a sus conocidos y amigos, sentir el perfume que emana de sus poemas, sentarse bajo la pincelada del solitario o de la soledad y de la angustia, de la decepción y el desencanto, porque ¿Qué es la poesía sin la nostalgia? podemos imaginar un invierno siberiano, una bruma que lleva sin nubes.

Lo único cierto que tenemos son nuestros recuerdos y somos en la medida que recordamos, al un solo punto sobre nosotros, en el que ya no se pertenece... El sentido olvidado no es otra cosa que la perdida grandeza de nuestros recuerdos. Es allí, en los recuerdos -principiamente los de infancia-, en ese paraíso perdido del mundo exterior, donde escuchamos y armamos los poemas de Teillier. Sus poemas armados del recuerdo irgeno y la nostalgia con una certa esperanza de que el paraíso perdido, el

que paulatinamente se desmaya y se convierte en pura imagen sefoca.

En la poesía de Teillier se produce una contradicción: propuesta, en la cual se pretende construir un tiempo que trascienda lo cotidiano, pero utilizando como elemento constructor de este tiempo crítico lo cotidiano. Para él, el poeta no debe significar, no debe trabajar por lo formal, no debe significar sino ser. La vida del poeta -dice se "poética"-, tal como lo vivió la conciencia, dando importancia fundamental a la provincialidad, al trío, al lugar de nacimiento, al arribo. Un viejo contacto el poeta aparece como el sobreviviente de un paraíso perdido, como testigo de una era pura y corona, donde todo era bueno y perfecto, una época que si bien se conserva en el recuerdo, en el mito, en el imaginario colectivo, pero ese recuerdo que sólo se conserva en la memoria, trasciende sólo el momento para culminar en una progresiva, corrosiva y paulatina desintegración, donde la visión de la realidad, cotidiana resulta desoladora, dolorosa, sin un sentido definido, en sentido apodando del ánimo del poeta la esterilidad y el fracaso. El poeta se siente solo en una especie de mundo de espíritos o fantasmas, que alguna vez y en un tiempo mejor, pobla-

ron los lugares comunes que el visualiza sólo a través del recuerdo.

En las neuras que sucede parece ser que la poesía de Teillier para su prestigio del dentro fuerte, porque esa provincia, esa senda llena de su poesía no volverá más, porque la provincia al finalizada ha dejado de ser su casa natal, heredando a la ciudad que propone la generación del cineasta en una remota y cada provincia verá en ser una gran ciudad, donde se existe espacio para la vida de barrio, para el vivero para la vida en conciencia. Hemos sido flojos, o violados individualmente que ha evitado nuestras almas y la gran apertura de los poetas y escritores es sacar a las editoriales y subir con que se escriben poemas, no hay una levantada al viento, porque poco hay en espirito para ello. La bohemia ha terminado hace ya mucho tiempo y solo se vive de la nostalgia de los tiempos mejores.

PEQUEÑA CONCLUSIÓN: "Si, en este país no queda en todos los rincones / Me quieren los doctores y me rejuelo a los padres. / Yo en mi casa debiero haber dejado / El palo de noche de diez y seis / De madera. / En medio del casinillo de la vida / Vigo por las calles del pueblo / Y al siguiente que se oyen las carretas /



Jorge Gallo  
Jorquera  
Alvaro@jorquera.com

Copiamos lo cuando desde niño / Interpretaba con guasa de hacerlos / Aventurante / Viva de todo el mundo / Pero prefería visitar una platica / La única amiga que no nos abordaba. / Todo lo que se diga de mí es verídico / Y la verdad es que no me importa escribir. / Me importa solo con conversar de barrio / Y querer salir todos en todos los rincones. / Yo mejor morir de riso que de triste.

Sin pensar que pueda hacer malas conexiones. / Dijo mi mamá que las amigas vayan de mano en mano. / Cuando se ponían los codos en los rincones. / Tal vez nunca debí salir del pueblo / Dicen que quién puede ser mi cruce.

Donde crecen mis mandados grandes / En el solol de la tumba de mi hermana. / Allí alrededor de la mañana es siempre nuevo / Y lo salvo-comienzo viejo conocido. / Pero aunque sea un bocazón golpeado / Vey a dar mis últimas peleas / Y con el orgullo de siempre. / Digo que las amigas pueden ir de mano en mano. / Pues siempre fue sólo el primer visto que aficionaron / Y yo grito mis codos en todos los rincones. / Como de costumbre volveré a la ciudad.

Escuchando a un perdedo reclinar de carretas / Y soñaré ticos de zinc y cincos de madera / Mientras gasto mis codos en todos los rincones.



# **Jorge Teillier y la paraíso perdido [artículo] Jaime Gatica Jorquera.**

Libros y documentos

## **AUTORÍA**

Gatica Jorquera, Jaime

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

2007

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Jorge Teillier y la paraíso perdido [artículo] Jaime Gatica Jorquera.

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)